

Ostermontag, 13. April 2009

Pilgerweg mit a. Bundesrätin Ruth Dreifuss im St.Galler Rheintal

Zum Gedenken an die Grenzschiessung, die Entlassung von Polizeikommandant Paul Grüninger vor 70 Jahren und in Solidarität mit Flüchtlingen heute wird am Ostermontag eine Wanderung angeboten vom Zoll in Diepoldsau (Bus Heerbrugg ab 10:25) zu den Stationen Rohr am alten Rhein, Ausschaffungsgefängnis in Widnau, Grab Paul Grüningers in Au und Schlussveranstaltung um 16 Uhr zum Thema "Couragiert – damals und heute" mit Referaten von a. Bundesrätin Ruth Dreifuss, Pfr. Andreas Nufer und Ueli Wildberger im kath. Pfarreizentrum Au. Details: <www.sosos.org>. Anmeldung erwünscht bei Forum sosos, Rösslistr. 5, 9056 Gais, Tel. 071 790 03 71.

Im UNO-Jahr der Versöhnung 2009 soll all jener Menschen gedacht werden, die 1938/39 an den Schweizer Grenzen zurückgewiesen und damit in den sichern Tod geschickt wurden, aber auch erinnert werden an die Zivilcourage von Paul Grüninger und anderer mutiger Helferinnen und Helfer, die ihrem Gewissen gefolgt sind. In dunkler Zeit handelten sie vorbildlich. Auch heute ist Zivilcourage gefordert. Die Asylfrage ist noch immer aktuell: Ängste werden geschürt, weitere Verschärfungen des Asylgesetzes gefordert und neue Opfer geschaffen.